



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

T + 41 21 316 05 15
F + 41 21 316 40 52
info.bic@vd.ch



Service du développement de la Ville
et de la communication de Lausanne
Hôtel de Ville
Case postale 6904
1002 Lausanne

T + 41 21 315 25 50
F + 41 21 315 20 05
infopresse@lausanne.ch

Olympische Jugend-Winterspiele 2020

Lausanne lanciert seine Bewerbung

Lausanne präsentiert seine Bewerbung für die Olympischen Jugend-Winterspiele 2020 (YOG2020). Die Olympische Hauptstadt verfügt über drei Haupttrumpfe: langjährige und enge Beziehungen im internationalen Sport, Erfahrung in der Organisation von grossen Sportanlässen, Sitz mehrerer Ausbildungszentren und berühmter Schulen, die, um die Anforderung des Bildungsaspekts der YOG zu erfüllen, massgebend eingebunden werden würden. Bevor die Lausanner Bewerbung beim IOC eingereicht werden kann, muss sie zuerst von Swiss Olympic, dem Schweizerischen Olympischen Komitee, selektioniert werden. Der Entscheid von Swiss Olympic fällt am 22. August.

Infolge von einer Machbarkeitsstudie, die 2010 durchgeführt wurde, reichen die Stadt Lausanne und der Kanton Waadt offiziell ihre Bewerbung für die Olympischen Winter-Jugendspiele 2020 bei Swiss Olympic ein. Die Bewerber (Stadt und Kanton) sind fest davon überzeugt, dass Lausanne über die notwendigen Argumente verfügt, um das IOC zu überzeugen.

Die Olympische Hauptstadt pflegt langjährige Beziehungen zur internationalen Sportwelt. Sie ist (seit 1915) Sitz des IOC, sowie anderer internationaler Instanzen wie dem internationalen Sportgerichtshof und vielen internationalen Sportverbänden. Heutzutage sind über 50 internationale Sportorganisationen im Kanton Waadt ansässig.

Lausanne verfügt über ein grosses Know-How in der Organisation von internationalen Sportevents wie Weltmeisterschaften im Eiskunstlaufen, Triathlon, Turnen und Curling. Im Jahr 2011 haben über 20 000 Athleten aus der ganzen Welt an der Gymnaestrada teilgenommen. Desweiteren profitieren die Wintersportdisziplinen natürlich von der langen Wintersporttradition des Kantons Waadt.

Die vielen in Lausanne und im Kanton ansässigen Ausbildungs- und Forschungszentren, international anerkannten Hochschulen und Institute, erfüllen die Anforderung der YOG, Bildungsprogramme anzubieten. Mehrere dieser Organisationen sind schon im olympischen und im sportlichen Bereich tätig.

Die YOG wurden vom IOC 2010 ins Leben gerufen und richten sich an Sportler im Alter von 14 bis 18 Jahren. Sie finden alle 4 Jahre statt und existieren im Sommer- und im Winterformat. Die ersten Olympischen Jugend-Winterspiele wurden 2012 in Innsbruck (Österreich) ausgetragen, und die zweiten werden 2016 in Lillehammer (Norwegen) stattfinden. Im Vergleich zu den Olympischen Spielen ist der Umfang viel kleiner: 1500 Athleten und Trainer und ein Budget in Höhe von nur ein paar Millionen CHF. Neben den Wettkämpfen werden auch Bildungsprogramme rund um die Olympischen Werte (Respekt, Freundschaft, Höchstleistung) und Themen wie Lebensart, Umwelt, Medien und Ernährung angeboten. Dadurch passt dieser Anlass ausgezeichnet zu den Werten und Zielen des Kantons und dessen Hauptstadt. Swiss Olympic wird sich am 22. August 2013 für eine der beiden (Lausanne oder Luzern) Schweizer Bewerbungen entscheiden. Das IOC wird 2015 über den Austragungsort der YOG 2020 in ... Lausanne abstimmen.

Informations- und Kommunikationsbüro des Kantons Waadt
Abteilung für Entwicklung und Kommunikation der Stadt Lausanne
Lausanne, den 26. Juni 2013

Informationen: Daniel Brélaz, Staatspräsident Lausanne, 021 315 22 00 ; Marc Vuilleumier, Gemeinderat zuständig für Sport, 021 315 32 00 ; DECS, Philippe Leuba, Staatsrat, 021 316 60 10 ; DFIRE, Pascal Broulis, Staatsrat, 021 316 20 01